

(第一類 第二號)

衆議院会議録總務委員

令和三年二月十八日(木曜日)

出席委員 午後一時二分開議

委員長 石田 祝穏君
理事 橋慶一郎君 理事 寺田 稔

理事 富樫 博之君 理事 松本 文明

理事 務台 俊介君 理事 岡島 一正
理事 岡本恵美子君 理事 國重 敏

現事 岡本ひさ子著 現事 國重 徳
安藤 高夫君 石田 真敏

小倉 將信君 川崎 二郎

木村 弥生君
佐藤 明男
斎藤 享司
鈴木 祥明君

田畠 裕明君 谷川 とむ

古川 喜一
穗坂 泰

宮路 招馬君 奥野總一郎
神谷 裕君 櫻井 周

田嶋 要君 高木鍊太郎

松尾 明弘君
道下 大樹君
松田 功
山花 那志

道下
大樹君
有夫

足立 康史君
高井 崇志

卷之三

総務副大臣 熊田 裕通

総務大臣政務官
谷川とむ
吉田正義
内閣書記官

総務大臣政務官
宮路 良馬

政府参考人
（總務省）豆宮房也成刀削

（總務省大臣官房地政課力倉
造審議官）力林慎一

政府参考人
(總務省自治行政局長) 高原圖

政府参考人
（總務省）
行政局公務員
山越
申子

（續稿各項）
部長

内藤 尚志
(總務省自治財政局長)

第一類第二号 総務委員会議録第五号 令和三年二月十八日

た対応をしていただいたと思つております。例え
ば、緊急浚渫事業などについては、河川のしゅん
せつというのは非常に私の地元でも要望の多いも
のでありました。全国で同じような声があると思
います。特に河川のしゅんせつは即効性もありま

総務省としては、こうした観点から、引き続きコミュニケーション組織の活動基盤の強化に向けて取り組んでまいります。

する要員を登録、確保することとしまして、その人件費について地方交付税措置を講じているところです。

地域社会においてデジタル化を実現するためには、光ファイバー・ローカル5Gなどの情報通信

基盤を有効に活用した地方公共団体における様々な取組が期待されるところでござります。

いいます。特に河川のしゅんせつは即効性もあります。是非、引き続き、この取組を継続をお願いします。

○齋藤(洋)委員 ありがとうございます。
今おっしゃつていただいたとおり、自治会など
の地域「ミユニティ」の役割は非常こ大事こな

次に、防災と関連しまして、防災に限らずですが、自治会などの地域コミュニティーの役割とい

加えまして、市町村合併に伴いまして役所の活動がますます複雑化していくと思います。

うのが非常に重要になつてゐると考えておりま
す。総務省の認識と、地方団体を通じてどのよう
に地域コミュニティーの活動を支援しているか、
お尋ねしたいと思います。

動が広域化していることですか、あるいは、選出される地方議員の数も減っておりますので、地域コミュニティーの地域代表機能は非常に強まっていると考えております。加えて、人材面でも、

○高原政府参考人 御答弁申し上げます。

役所のOBですか、あるいは営農組織の代表ですとか、民間企業で管理職をやつたり、労働組合

民相互の連絡、環境美化、防犯、防災等の地域的な共同活動に取り組む重要な役割を担つております。近年では、高齢者の生活支援など、地域課題の解決に向けて、より幅広い取組を行つてゐる団体も見受けられます。

の役員をやつたような、かつて地方議員になられたような方が地域コミュニティの役員を務めておられるようなケースも多々あります。

災害対応にも非常に地域コミュニティは重要なと思っておりますので、是非、今後も地域コミュニティの役員を務めておられるようなケースも多々あります。

他方で、人口減少や高齢化によりこうした活動の担い手の減少という課題に直面しており、継続的に活動していくため、組織的基盤を強化していくことが重要であると認識をしております。

ミコニティーの被害を注視していただきたいと思います。また、応援していくべきだと思います。

り良好な地域社会の維持及び形成に顕著な功績の
あつた方を、総務大臣表彰や叙勲の対象としてお
ります。

そこで、技術系職員確保の支援策、現状についてお伺いいたします。

第三十二次地方制度調査会答申では、自治会、町内会等の法人格の取得は、持続的な活動基盤を整へよう。月例会を行なう一つの方法であることを、思

大規模災害発生後、復旧復興事業の設計や施工管理などに当たる技術職員につきましては、恒常的に職員の研修会議等で、被災地への赴用

整える上で有用な方策の一つであることから、認可地縁団体制度を地域的な共同活動を行うための法人制度に再構築することが適当とされたところであります。また、市町村が自治会・町内会等の活動状況に応じて人材、資金、ノウハウ等の確保に向けた支援を積極的に行うことも求められたところであります。

的な職員不足によりまして、被災地からの中長期的な派遣要望に十分に応えられていないという状況がありますことから、今年度、復旧・復興支援技術職員派遣制度を創設したところでございます。

具体的には、都道府県などにおきまして技術職員を増員し、平時には市町村の業務を支援するとともに、大規模災害時には広域的に中長期派遣を

する要員を登録、確保することとしまして、その人件費について地方交付税措置を講じているところでございます。

この制度によりまして、当面、数年をかけて千人程度の中長期派遣要員の確保を目指しておりますが、初年度であります今年度は、中長期派遣可能な技術職員数として百八十八人が登録されております。令和二年七月豪雨災害においても、熊本県内の被害が甚大な市町村を中心に、三十一名の技術職員が順次派遣されていることとなっています。

○斎藤洋委員 具体的な人数も挙げて御答弁いただきますと、ありがとうございます。

是非、引き続きこの職員派遣の仕組みを大きく育てていただきたいと思っておりますし、また、地方団体で自前の技術職員を育てるということは一朝一夕にはできませんので、是非総務省からも継続的な御支援をお願いしたいと思います。特に、災害が広域化していますので、対口支援をやるにも、やはり各自治体に技術職員がいるという状態が必要ですので、是非継続しての御支援をお願いいたします。

続きまして、デジタル化についてお尋ねいたしました。

地域社会のデジタル化は、今更言うまでもなく非常に重要と考えておりますが、総務省の認識と地域デジタル社会推進費の具体的な内容についてお尋ねいたします。

○大村政府参考人 お答えいたします。

地域社会において、行政のみならず、社会経済活動全般のデジタル化を推進することは、地域で抱えてきた多くの課題の解決や、今後の地域経済の成長に資するものであると認識をしておりま

地域社会においてデジタル化を実現するために、光ファイバーやローカル5Gなどの情報通信基盤を有効に活用した地方公共団体における様々な取組が期待されるところでございます。このため、総務省では、住民がデジタル社会の利便性を実感できるよう、令和三年度以降、幅広い関係者と連携してデジタル活用支援を推進することとしております。また、全ての地域がメリツットを享受できる地域社会のデジタル化を集中的に推進していくため、令和三年度及び令和四年度において、地方財政計画に新たな歳出項目として地域デジタル社会推進費を計上しているところでございます。

各地方団体におきましては、これらを活用し、地域の実情に応じた積極的な取組が行わされることを期待しております。

引き続き、地方団体の声を丁寧にお聞きしながら、地域社会のデジタル化を進めてまいりたいと考えております。

○ 蒜藤(洋)委員 是非よろしくお願ひします。
災害対応にも、また感染症対応にも、地方分権は進めていく必要があると思つて いますが、そのためにもデジタル化は不可欠であります。よろしくお願ひします。
例えば、災害対応ということで申し上げても、危険を伴う洪水時の堤防の巡回をWi-Fiを使って無人化できないかとか、そういった具体的な技術提案が今どんどん出てきております。また、感染症によって、できれば学校はもちろん継続して開きたいんですけどれども、どうしても開けないと、いう場面も想定をされますので、デジタル化は引き続き不斷の努力をお願いいたします。
続きまして、地方団体の人材確保に関連しまして何点かお伺いしたいと思います。
まず、今、保健師の確保ということがよく話題になつていますが、専門職員を地方団体が募集するに当たつて、地域手当の額が地方団体ごとに異なつていることで、近隣市町村との比較で募集が

しにいいという声を伺うことがあります。近隣自治体の地域手当の額というのはある程度ならるべきではないかと私は考えておりますが、見解をお伺いしたいと思います。

○山越政府参考人 様お答えいたします。

まず、国家公務員の地域手当につきましては、民間の賃金センサスや中核的な市への通勤者率による基準に基づきまして、市町村単位で支給地域及び支給割合が定められております。

地方公務員の地域手当につきましては、地方公務員法第二十四条の均衡の原則にのっとりまして、この国における地域手当の指定基準に基づき、支給地域及び支給割合を定めることを原則としているものでございます。

一方、委員御指摘のとおり、地方公務員の人材確保の観点から、地域によっては、市町村ごとではなく、地域の一体性を踏まえた広域的な圏域で支給割合を統一するよう基準を見直すべきとの要望があるということは承知をしております。

この点につきまして、地域の民間賃金水準を公

務員給与に的確に反映させるという地域手当制度の導入趣旨から現在の市町村単位としているものではなく、地域の一体性を踏まえた広域的な圏域での支給割合を見直すべきとの要望があるということは承知をしております。

今後、十年ごとされております地域手当制度の次の見直しの時期が参りますので、それに向けて、様々な御意見もお伺いしながら、関係機関と議論を深めてまいりたいと思っております。

○斎藤(洋)委員 是非御検討をお願いしたいと思ひます。

特に、私の耳に入った範囲で申しますと、東京都の都下ですと、非常に、近隣市町村、近くにあって通勤もしやすいのに大きく近隣市町村で差がある場合があるということが大きな課題になっているというふうに私は認識しています。

例えば、武藏村山市は地域手当の支給割合三%

ですが、隣接している立川市、東大和市ですと一二%、福生市ですと一五%ということで、九パーから一二パーの差があるという実態があります。じゃ、その隣の市町村で生活費が一〇%違うかと見ないかなと思いますので、是非、次期の見直しに向けた検討をお願いしたいと思います。

う気もいたしますし、また、赴任が前提になつている国家公務員に支給する手当と、それからそれを市町村で募集する職員の給与を定めるという場合ではちょっと想定される場面が違うのではないかなど思いません。郵便局は法で局数の維持を求められているわけですから、その郵便局に、どうしても失われてしまうほかの公的な機能を集約して残していくかのような方向で是非進めたいと思います。

以上でございます。

○斎藤(洋)委員 ありがとうございます。

ある取組がプラスばかり、マイナスばかりといふことはないので、当然、様々な評価はあるかと思いますが、メリットを最大限生かして、デメリットはなるべく抑えていくような取組を引き続ぎお願いしたいと思っております。

私の経験からも、合併によって専門職員が非常に広域に力を発揮しているようなケースは、確かに本にプラスのメリットとして感じておるところでございます。

次に、今出たデメリットの中で、かつての拠点であった地域の衰退というか、活力の減退が指摘されているというのは私もそのとおりだと思います。評価についてちょっと端的にお伺いしたいと思います。

○高原政府参考人 御答弁申し上げます。

総務省では、今後基礎自治体の在り方の検討

に際し、累次の地方制度調査会等において、平成

の合併後の市町村の状況や課題の把握を行つてま

りました。

直近の第三十二次地方制度調査会においても、

市町村合併についての今後の対応方策に関する調

査審議の中、市町村合併の成果と課題について取り上げております。

その中で、合併市町村に関するデータ等をお示

ししながら、職員配置の適正化などの行財政の効率化、専門職員の配置、充実などの効果を確認いたしております。

一方、周辺部の旧市町村の活力が失われている

などの指摘もあり、こうした課題の解決に向け

て、合併市町村においては、支所の設置や地域自

治区の活用など様々な取組が行われていること

を確認するなど、丁寧に御議論いただきました。

平成の合併の効果等の評価、検証については、

今後の基礎自治体の在り方の検討に際しても重要なことでございますので、引き続き、平成の合併後の市町村の状況や課題の把握に努めてまいります。

以上でございます。

○斎藤(洋)委員 邮便局の活用を是非今後もお願

いしたいと思っております。

私も地方の出身でございますが、私の生まれた

集落には、かつて、村役場もありましたし、農協

もありましたし、土地改良区もありましたし、郵

便局も診療所も小学校もありましたが、今は郵便局しか残っておりません。郵便局は法で局数の維持を求められているわけですから、その郵便局に、どうしても失われてしまふほかの公的な機能を集約して残していくかのような方向で是非進めたいだと思います。

最後にお尋ねいたします。

○佐々木政府参考人 お尋ねいたします。

この郵便局のネットワークを地方団体の行政機

能を補完するものとしてしっかりと位置づけた上で

利活用を図るべきだと考えますが、総務省の見解をお伺いいたします。

そこで、郵便局のネットワークの活用についてお尋ねいたします。

この郵便局のネットワークを地方団体の行政機

能を補完するものとしてしっかりと位置づけた上で

利活用を図るべきだと考えますが、総務省の見解をお伺いいたします。

○佐々木政府参考人 お尋ねいたします。

現在、郵便局では、郵便局事務取扱法に基づき

まして、住民票の写しの交付などの地方公共団体

の事務を受託しております。これに加えまして、

政府が今国会に提出しておりますデジタル社会の

形成を図るための関係法律の整備に関する法律

案、こちらが成立いたしましたならば、マイナン

バーカードの電子証明書の発行、更新等に係る事

務が新たに郵便局で取扱い可能となる予定でござ

ります。

また、昨年十二月に閣議決定されました令和二

年の地方からの提案等に関する対応方針に基づき

まして、転出届の受付、印鑑登録の廃止申請の受

付等の事務についても郵便局で取扱い可能となる

こと考へておるところでございます。

よう、郵便局事務取扱法を改正すべく、現在準備

を進めておるところでございます。

総理であれ言うべきことは言うという方でありますして、総務官僚にもいろいろな人がいらっしゃるんだな、大臣、私はそう思つてゐるんです。

どうぞ大臣、今の不祥事を何とかするというふと、もちろん大事でありますけれども、どうも私はから見ていると、総務官僚の中で、自治官僚と郵政官僚、倫理規範に対する考え方方に違いがあるんじゃないかと断ぜざるを得ない、こういう状況が続いていると私は思つております、是非そうした認識もお持ちいただいて、いま一度総務官僚全体として襟を正す作業、是非ともリーダーシップを發揮していただきたい。これは、そのように大臣に伝えてほしいと副大臣に今日言う予定でありますので、ちようど目の前にいらっしゃったの発言があれば一言どうぞ。

○武田国務大臣 旧郵政、旧自治、別としましてを直しながら、国民の信頼回復に努めてまいります。徹底的に、国民のこうした疑念を招くことが二度と起らぬないように、我々としても、ありとあらゆる制度やまたコンプライアンス、全てを見直しながら、國民の信頼回復に努めてまいりたいと考えております。

○樹屋委員 ありがとうございます。

私は、別にしないで、この際やはり、ここの中に総務官僚御経験の方も、郵政官僚御経験の方もいるのでなかなか言いにくいのですが、やはり役所の流れというのはあるわけでありまして、私は、別にしないで、この際やはり、ここの中に総務官僚御経験の方も、郵政官僚御経験の方もいるのでなかなか言いにくいのですが、ここは真正面から見据えてお取組をいただきたい、お願いをしておきたいと思います。

統きました、地方交付税等の改正案に移りたいと思いますが、コロナ禍における政府の数々の財政措置、地財計画や地方財政対策は一体どうなつてあるのかなど、私は、自分の頭がもう整理できません。

実際に、昨年来、今年度、厚労省の緊急包括交

付金が四兆円以上の規模、あるいはワクチン接種体制確保、今日、後でお話しますが、これで一兆円近く、さらには、地方創生臨時交付金に至っては五兆円以上、この中で協力要請推進枠がもう二兆円ぐらいになりそうだ、こういう状況で、これは地方財政対策上どういうことになつておるのかということが、自分でも頭が整理できなくなつておりますが、ここは、自治財政局長、どう考えればいいのか、端的にお答えをいただきたいと思ひます。

○内藤政府参考人 お答え申し上げます。

まず、地方団体が新型コロナウイルス感染症対策に財政面での心配なく積極的に取り組んでいただけますよう、この感染症への対応につきましては、国においてしっかりと財源を確保することが重要と認識をしておりまして、新型コロナウイルス感染症緊急包括支援事業でございますとか、新規コロナウイルスワクチン接種体制確保事業などによりまして、ほとんどの事業を全額国費対応といたしまして、地方負担が生じないようにしてい

るところです。

それに加えまして、地方団体の判断によりまして自由度が高く地方単独事業に取り組むことがでできる財源といったしまして、内閣府所管の地方創生臨時交付金が措置されておりまして、地域の実情に応じた様々な事業が行われているところでございます。

さらに、新型コロナウイルス感染症に関連する対策といたしまして、営業時間短縮要請に伴いまして地方団体が支払う協力金等につきましても、地方政府から強い要請に応えて、この臨時交付金の基金残高についてはどう考えたらいのか、改めてもう一回確認をしたいと思います。

○内藤政府参考人 お答え申し上げます。

新型コロナウイルス感染症対策につきましては、その時点時点において求められる事項に地方団体が円滑に取り組んでいただけるよう、柔軟かつ適切に財政面での対応をしてきているところです。

一方団体に交付することとされましたけれども、営業時間短縮要請の期間が伸びましたので、それも、営業時間短縮要請の期間が伸びましたので、その額が多額になる団体につきましては、更に追加で地方負担の九五%まで交付することとされたところです。

以上を基本といたしまして、その時点時点において求められる事項に地方団体が円滑に取り組んでいたしまして、御

でいただけるよう、柔軟かつ適切に、地方団体の御意見を踏まえて対応してきているところです。

令和三年度の当初予算につきましては、この新型コロナ関連ということではなく、地方団体が円滑かつ適切に地方の住民サービスを提供できるように対応しているところでございます。

夫なんだ、こういうお話を聞きましたが、本当にそうなのか。地方創生臨時交付金についても、ここは、コロナ対策やあるいはアフターコロナを見据えて、新たな日常を構築するために様々な事業を実施するわけでありまして、そういう意味で、は、先ほども同僚議員が質問をしておりましたけれども、昨年からのコロナ対策において、地方自治体も、独自財源を充当しなきゃならぬというふうなところです。

この財政調整基金残高の考え方、今からもう一回調査するとおっしゃつていましたけれども、御案内のとおり、この前の地震じゃありませんけれども、コロナで災害は待つてくれないということを改めて我々は感じてゐるわけでありまして、この基金残高についてはどう考えたらいのか、改めてもう一回確認をしたいと思います。

○内藤政府参考人 お答え申し上げます。

新型コロナウイルス感染症対策につきましては、その時点時点において求められる事項に地方団体が円滑に取り組んでいただけるよう、柔軟かつ適切に財政面での対応をしてきているところです。

さらに、国の施策に先んじる形でございますとか国の施策に上乗せする形等で、地域の実情に応じて地方団体が様々な対応を行つてきたものと承知しております、その結果といたしまして、御指摘ございましたけれども、昨年十二月補正予算編成後における財政調整基金残高は四・九兆円と

なつております、令和元年度末の七・二兆円と比べて二・三兆円減少しているところでございます。

これにつきましては、先ほども御答弁申し上げましたが、令和二年度当初予算における財源不足に対する財源対策に充当したもののがござりますし、あるいは、地方創生臨時交付金の交付によつて、財調を取り崩した部分を、財源を振り替えて残高を一部戻す団体もあると聞いておりますので、実際の取崩し額につきましては、もう少し状況を注視する必要があるとは考えております。

今後も、地方団体には感染症対策に関連した対応に様々な面で取り組んでいただくこととなると思われます。したがいまして、総務省といたしましては、基金の状況を含めて、地方団体の実情を十分把握して、地方財政の運営に支障が生じないよう、適切に対応してまいりたいと考えております。

○樹屋委員 是非よろしくお願ひしたいと思います。

そういう意味では、ただいま自治体はどういう状況にあるかと、特にワクチンの接種体制の整備について、全ての市町村が三月の中旬をめどに住民の接種計画を作りになつてているという、今、状況でございます。

総務省の見解を伺いたいのですが、ワクチン担当の河野大臣はこう言つてはいるんです。自治体の負担が生じないようになりますので心配はない、心配は要らない、大丈夫だ、このようにおつしやつてはいるのですが、全国の自治体から悲鳴の声は届いていないのかどうか、総務省にいろいろな声が届いているんじやないかと思うんですが、事務方で結構でございます、お答えをいただきました

○大村政府参考人 お答えいたします。

新型コロナウイルス感染症拡大に対応いたしました、総務省では、都道府県、指定都市の幹部と一緒に地方団体との連絡体制を構築いたしまして、これまで、マスクの確保や医療提供体制の整備な

ど、その時々の課題に対しまして、現場の取組状況や課題を聞き取り、関係省庁にフィードバックをしてきたところでございます。

今回のワクチン接種整備に対しましては、改めて、本連絡体制を強化し、取り組むこととしております。

この連絡体制を通じて、自治体からは、例えば、接種体制の確保に要する経費について財源不足を懸念する声が聞かれましたので、こういった点については国で全額負担することが総理から示されるとともに、具体的な補助金の取扱いを示す通知が厚生労働省から示されたところでございま

また、ファイザー社のワクチンについて、小分けにできないかといった声も聞かれておりました。が、先般、厚生労働省において自治体向けの手引が改定をされ、一定の条件の下で地域の実情に応じた取扱いが可能である旨が明記されました。そのほか、ワクチンの供給量やスケジュールな

どについての情報提供、都市医師会レベルでの協力が得られるような都道府県からの支援の必要性、こういった様々な声を伺っておりまして、今後とも、国と地方の十分な連携協力の下、円滑にワクチン接種が進められるよう、関係省庁と連携をしながら取り組んでまいりたいと考えております。

○ 横屋委員 大村審議官は、私の理解では、和泉補佐官を中心とするタスクフォース、このメンバーとして各省の調整に当たつておられる。とりわけワクチン接種についてはそういうお立場であろうと思います。今淡淡とお述べになりましたが、私どもの党に届いている声と大分温度差があるような気がいたしまして、現場はもう本当に大変な状況になつているということです。 例えば、我が党に寄せられた声として、福島県のいわき市の訴えがございます。いわきの清水市長さんは、多くの原発避難者を受け入れている、当然ながら住所地以外でのワクチン接種となるわけで、その人数も一万八千人を超える、三十三万

の人口に対して一万八千ということで、さらに、東電関係者あるいは中間貯蔵施設関係者も入れてワクチン接種を進めるためには、国において、相当の事務負担の軽減策や応援医師の派遣、あるいは必要な支援措置、財政措置を講じてもらいたいと、切実な声が我が党に寄せられております。今日は厚労省にも来てもらっていますが、ワクチン接種体制確保事業に係る補助金の上限額が今示されておりますが、こうした事情はこの上限額の積算に加味されているのかどうか、これを厚労省に確認したいと思います。

○ 桜屋委員 そうしますと、宮崎さん、厚労省に
更に確認なんですが、今言われたように、倍増さ
れた上限額、私は、二年度の予備費と三次補正な
どで二千八百九十四億円が確保され、それが示さ
れただろうと思っておりますが、この二千八百
九十四億円、これは、満額、上限額で配分したの
か、留保分を残しているのか、事実確認をした
いと思います。いかがでしょうか。

恐らくそういうことであつたとしても、財務省は、いやいや、足らなければ地方創生臨時交付金を使えばいいじゃないかとか、いろんなことを言つてきそうな気がいたします。総務省の特交で対応したらどうかとか、何を言い出すか分からぬいわけでありまして、是非ここは、大臣、厚労省も自治体サポートチームを立ち上げて地方の実態を心に応じた対応を行う、こうしているわけでありまして、独り厚労省の仕事ではない、総務省としても、地方自治体の実態を十分把握して、厚労省などと十分協議の上、万全の接種体制の構築に向け

○宮崎政府参考人 お答え申し上げます。
御指摘の、御紹介いただきました事例、ますこ
れにつきましては、自治体として、住民票を置い
ていない方、一定数が接種を受けることを想定し
てこの接種の体制を組むことは当然必要となるだ
ろうと思つております。
その上で、今回のこの補助、負担金の考え方で
ござりますけれども、今回の新型コロナワクチン
の接種は、国が主導的な役割を果たすことにより
円滑な接種を実施しようとするもので、地域の実
情を反映して、合理的に必要と考えられる費用に
ついては国が全額負担するという考え方方に立つて
おります。
御指摘の上限額につきましては、先日、その額
をほぼ倍増する旨をお示ししたところであります
けれども、これにつきましては、あくまでも目

安、早期に接種実施を完了することを想定した経費の目安でございますので、各自治体におかれましては、これを踏まえまして、また、それぞれの実情、事情を勘案をして、適切な接種体制の規模等となるよう所要額を検討していくこととしております。

先ほど申し上げました、合理的に必要と考えられるワクチン接種の費用については国が全額負担するとの考え方方に沿いまして、また、関係省庁とも協力しながら、各自治体に負担を生じさせることがなく万全の体制が確保できるよう支援をしていく考えでございます。

○ 桜屋委員 そうしますと、宮崎さん、厚労省に
更に確認なんですが、今言われたように、倍増さ
れた上限額、私は、二年度の予備費と三次補正な
どで二千八百九十四億円が確保され、それが示さ
れただろうと思っておりますが、この二千八百
九十四億円、これは、満額、上限額で配分したの
か、留保分を残しているのか、事実確認をした
いと思います。いかがでしょうか。

○ 宮崎政府参考人 各自治体の所要額につきまし
ては、現在、集計をしているところでございま
す。

恐らくそういうことであつたとしても、財務省は、いやいや、足らなければ地方創生臨時交付金を使えばいいじゃないかとか、いろんなことを言つてきそうな気がいたします。総務省の特交で対応したらどうかとか、何を言い出すか分からぬいわけでありまして、是非ここは、大臣、厚労省も自治体サポートチームを立ち上げて地方の実態を心に応じた対応を行う、こうしているわけでありまして、独り厚労省の仕事ではない、総務省としても、地方自治体の実態を十分把握して、厚労省などと十分協議の上、万全の接種体制の構築に向け

○武田国務大臣 菅総理は、このワクチン対策について、政府一丸となって取り組む、まさに國の責任でこのワクチン対策というものに取り組んでいくということを示されているわけであります。我々も、全ての自治体、厚労省が発せられた様々な通達だとお願いとか、それをしつかりフォローアップして、確実なものにその体制を整備する、そしてまた、その運用と申しますか、しつかりとしたスムーズな、円滑な運び、そうしたるものに結びつくように、我々としてもしつかり注視して、また汗をかいてまいりたい、このように考えております。

昨日、全国の自治体、これは都道府県も市区町村も入った説明会がございました。その中には、新たな接種記録システム、今までの市町村の予防接種台帳システム、これに厚労省が新たにV-SYSというのを入れるわけで、それに加えて、更に新たなシステムを入れるという説明もありまして、その事務負担はどうするんだいというようなな話もあつたり、大変に現場は今、恐らく今日あたりは蜂の巣をつついたような状況で、各自治体は苦労している。

おまけに、どうもワクチンの提供がずれるのではないか、遅れるのではないかということはないか、遅れるのではないかというようなこと

もございまして、現場は、特に今まで懸命に取り組んでいた先進地域こそ、手戻りになつたり、改めて、全ての医師の協力体制であつたり、全ての日程を変えなきやならぬというような悲惨な状況が私はあるんだろうと思つております。

どうぞ、総務省と厚労省、しっかりと協力をいただいて、必要な財源の確保を始め、今大臣がおっしゃった円滑な接種体制構築に向けてお力を尽くしていただきますように、我が党も与党の一員として全力を挙げてお支えしていきたい、こう思つておりますので、よろしくお願ひいたします。

○石田委員長 次回は、明十九日金曜日委員会を開会することとし、本日は、これにて散会いたします。

午後二時二分散会